



NOMBRE DEL ALUMNO:
YUSENI GÓMEZ ROBLERO

NOMBRE DEL PROFESOR:
LIC. LIZKA HALLY MUÑOZ ROBLERO

NOMBRE DEL TRABAJO:
ENSAYO

MATERIA:
TRABAJO COMUNITARIA
GRADO: 7MO CUATRIMESTRE

GRUPO: "A"

FRONTERA COMALAPA CHIAPAS A 17 DE OCTUBRE DEL 2020

Introducción

Este presente ensayo hablare acerca del perfil del y rol del trabajador comunitario, como bien sabemos en trabajo social es una disciplina que promueve el cambio social y la resolución de problemas así mismo el trabajador social dentro de la comunidad tiene roles y perfil y en la cual eso le ayuda a trabajar y desempeñara las actividades dentro de la misma en por ello que en esta ocasión estaré hablando de cada uno de ellos sabemos que nosotros somos los acompañantes y promover un proceso de incorporación social se debe tener en cuenta la dimensión comunitaria, el hecho de que el ser humano, como ser social, se inserta en una comunidad y desarrolla un sentimiento de pertenencia a la misma.

PERFIL Y ROLES DEL TRABAJADOR COMUNITARIO

El trabajo social comunitario es un proceso que se lleva a cabo para la consecución de bienestar social. El modo de conseguir este fin es siempre a través de la utilización, potenciación o creación de recursos, siendo la propia comunidad el principal recurso a tener en cuenta en cualquier intervención comunitaria. En este proceso perseguimos la mejora del entorno social, en el sentido de que nuestra intervención la haremos depender del elemento territorial al que siempre debemos hacer referencia. Por último, otro requisito indispensable que nos ayuda a definir trabajo social comunitario es su objeto. El objeto del trabajo social comunitario es la comunidad misma, la colectividad en su conjunto. No hablamos de grupos o de personas individualmente consideradas, aunque estos actores también forman parte del proceso, dando sentido a la idea de comunidad de intervención característica del trabajo social. Siendo parte integrante del proceso de intervención comunitaria, el objeto del trabajo social comunitario es la comunidad en su conjunto.

Como profesionales debemos de tener en cuenta estos conceptos de:

-Capacidad para trabajar y valorar de manera conjunta con personas, familias, grupos organizaciones y comunidades sus necesidades y circunstancias.

-Planificar, implementar, revisar y evaluar la práctica del Trabajo Social con personas, familias, grupos, organizaciones y comunidades y con otros profesionales.

-Apoyar a las personas para que sean capaces de manifestar las necesidades, puntos de vista y circunstancias.

-Actuar para la resolución de las situaciones de riesgo con los sistemas cliente, así como para las propias y las de los colegas de profesión.

-Administrar y ser responsable, con supervisión y apoyo, de la propia práctica dentro de la organización.

ser trabajador comunitario es promover la constitución de un grupo motor o una organización y, mientras lo necesite, ser dinamizador y animador del grupo y de sus encuentros, asistirle en la construcción de un diagnóstico comunitario y en la elaboración del proyecto colectivo.

los roles del trabajador son asesor informador informa sobre recursos, administraciones, derechos sociales, técnicas de participación, aconseja y ayuda a prever costes, interpreta documentos oficiales. facilitador facilita recursos materiales al grupo: (lugares de reunión, dinero, material) y recursos. acompañante asistente en la actividad ayuda al grupo a descubrir potencialidades y obstáculos. aporta, sugiere, critica y valora desde dentro del grupo. mediador, intermediador, organizador, observador.

El trabajo comunitario organiza a la gente para llevar a cabo un conjunto de acciones bien planeadas que sean coherentes con las situaciones sociales que se quieren abordar. con independencia de las actividades que al final planea el grupo, se trata, en principio, de: extender a la acción colectiva las formas de hacer sistemáticas de la planificación racional y estratégica. difundir los procedimientos y metodologías.

La entrada es sobretodo el momento de escuchar, porque sólo eso va a permitir que el trabajador comunitario se aproxime al discurso original que la gente tiene sobre sus realidades y el estado de las cosas desde el que deberá iniciar las tareas organizativas.

El Trabajo Social se inicia en Estados Unidos por los años veinte. En un primer momento su intención no fue otra que la de Integrar a la persona en su medio.

Según Octavia Hill manifestaba: "Mi esperanza no está en el cambio de las circunstancias ni en los esquemas o sistemas. El alivio de la necesidad puede ser organizado sistemáticamente por la sociedad, pero estoy persuadida de que sin una fuerte influencia personal no puede efectuarse ninguna cura radical de aquellos que han caído bajo".

En 1913 se funda la primera "Caja de Comunidad", con el objeto de financiar el Trabajo Social a iniciativa del alcalde de Cleveland. Esta modalidad financiera de entender los problemas de las comunidades se extiende por otras ciudades. En los Estados Unidos se pueden distinguir tres períodos en relación con la organización comunitaria: a) el primero comienza con el siglo y se caracteriza por la implantación de los consejos de bienestar de la comunidad que continuaron la tradición de la C.O.S.

El desarrollo comunitario tal como hoy se entiende tiene su origen en los años siguientes a la Segunda Guerra Mundial. Los países colonialistas vieron peligrar sus colonias al iniciarse luchas de liberación nacional reclamando la independencia y su derecho al desarrollo. Se le responde con el desarrollo comunitario, entendido éste como un desarrollo de base eminentemente económica y dirigido a países y zonas con condiciones sociales la sociedad tradicional, que se caracteriza por una tecnología y productividad reducida, principalmente agraria, condiciones previas al despegue, cuando entre algunos sectores de la población se difunde la idea de que el progreso económico es necesario para determinados fines, como es el bienestar general, la madurez, se caracteriza por la diversificación de la producción industrial, se descubren nuevas técnicas más económicas y eficaces y el consumo de masas, se caracteriza por la elevación general del nivel de vida, en la totalidad de la población.

La comunidad de bienes presenta la principal ventaja de que su mantenimiento es voluntario. De este modo, cualquiera de los comuneros puede pedir la división de la cosa o derecho en común en cualquier momento. otra ventaja es que su constitución es muy rápida y sencilla, ya que sólo se requiere la escritura pública en los casos en los que se aportan bienes inmuebles. el principal inconveniente de la comunidad de bienes es la responsabilidad ante terceros, puesto que se responde con todos los bienes. Además, hay que tener presente que, si todos esos bienes no son suficientes, entonces los comuneros deben responder con su patrimonio personal.

La intervención de la práctica regional se centra en estas últimas dos, cuyo proceso metodológico que se plantea a continuación: La práctica regional en la Escuela Nacional de Trabajo Social y su abordaje teórico acuerdo al interés pedagógico de formación de los alumnos (como experiencia de mi propio ejercicio profesional como docente de dicha

materia) donde teoría y práctica aportan para la construcción del conocimiento. El enfoque con el que se trabaja es desde la mirada del constructivismo, porque éste —enfatisa el hecho de ver al alumno como constructor o productor activo de conocimiento.

En trabajo social se ha asumido la sistematización como una propuesta metodológica para construir conocimiento desde la reflexión sobre la práctica profesional, Para ello, pensamos en sistematizar los procesos de la práctica. La experiencia práctica ha demostrado la habilidad que tienen los estudiantes para llevar a cabo procesos prácticos. Las funciones de promoción social, educación social, asesoría, gestión, sensibilización, orientación, etcétera, así como las actividades, técnicas y estrategias son bien operadas. La investigación, planeación ejecución y evaluación.

Los retos profesionales son establecimiento de unas relaciones de calidad profesional-persona destinataria que permitan un análisis acertado y común de los problemas y situaciones sociales que les envuelven. Movilización en un proyecto de mejora Reconstrucción de la esfera social del sujeto. Organización de entornos grupales (selección y motivación de los miembros mediante el proceso de diagnóstico personal y grupal).

El trabajo social ante la crisis, nuevos retos para el ejercicio. de dar cuenta de su acción a sus mandatarios institucionales y, más concretamente, a los decisores administrativos y políticos. tiene que objetivarla para que se pueda evaluar su efectividad y eficacia. por otro lado, debe obtener el consentimiento, la legitimación de las personas usuarias. para conciliar estos dos contrarios está obligado/a a un doble juego y a mostrar facetas diferentes de su actividad según las personas con las que interactúa.

Las políticas sociales consisten en reagruparlas en categorías sintéticas que nos ayudan a comprender sus articulaciones fundamentales. Sólo desarrollaremos una clasificación de las políticas sociales, atendiendo a la existencia de sus diversas áreas de intervención, las cuales corresponden generalmente a la satisfacción de "necesidades" consideradas como primordiales para los individuos, La existencia de empleo y de un ingreso mínimo: Se trata de asegurar la existencia de ingresos y su correspondencia a un mínimo juzgado deseable por la sociedad. La protección de las condiciones de trabajo: Se trata de lograr el respeto a la salud y dignidad del trabajador, a través de una compleja red de medidas que se refieren entre otras, La educación, la formación y la cultura: Es el conjunto de medidas destinadas a integrar los miembros de una sociedad a sus diversos roles y funciones y a perfeccionar

esa integración a través de su expansión intelectual y espiritual. La higiene pública y la salud: Esta política social consiste en un complejo conjunto de medidas destinadas a prevenir y curar enfermedades individuales y sociales y a desarrollar la Medicina Preventiva y Curativa.

Los indicadores sociales "son datos, cifrados sobre el estado de la sociedad y que tienen por objeto expresar el bienestar". Su rol es "responder a las necesidades del análisis de fenómenos a largo plazo y a la voluntad de los poderes públicos de mejorar el conocimiento (social) para esclarecer la acción" política.

El Trabajador Social que desempeña tareas en las instituciones que ejecutan políticas sociales está inserto en el ámbito de las relaciones entre el Estado y las clases subordinadas, con la particularidad que su objeto de intervención se encuentra exclusivamente conformado por la atención de las clases subordinada. la ejecución y evaluación continua de las acciones propuestas. Aquí es pertinente la aplicación de prácticas y técnicas de difusión amplia tales como campañas, uso de paneles, métodos audiovisuales y medios de comunicación local, aprovechando nuevamente los espacios de mayor uso por parte de la población. Asimismo, es conveniente la formación y dotación de mecanismos para la toma de decisiones y la evaluación participativas

En conclusión, el trabajo Social Como ya hemos apuntado, no todas las redes sociales en las cuales se inserta un individuo son susceptibles de ser entendidas como redes de apoyo social específico cuando éste se encuentra en una situación de dificultad Así, algunos miembros de la red de un sujeto pueden proporcionar apoyo en un momento y situación dada y otros no. Por tanto y como mínimo, deberíamos distinguir qué entendemos como apoyo social.

Bibliografía

ARTURO FERNANDEZ MARGARITA ROZAS Políticas Sociales y Trabajo Social Editorial HVMANITAS

Buenos Aires Fundador: Aníbal Villaverde, <http://www.ts.ucr.ac.cr/binarios/libros/libros-000010.pdf>